



FRENTE POLÍTICOS

1. No hay fijón. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** le mandó un mensaje a **Porfirio Muñoz Ledo**. Lo hizo al recordarlo junto con **Cuauhtémoc Cárdenas** como líderes históricos de la izquierda mexicana. “Es un hombre de nervio y prestigio... lo estimo mucho”, dijo el Presidente. Las elecciones presidenciales de 2000 fueron ganadas por **Vicente Fox**, y **López Obrador** recuerda que a **Muñoz Ledo** le ofrecieron un puesto como embajador, pero lo rechazó. “Yo lo estimo mucho, como estimo muchísimo al Ingeniero **Cárdenas**, y por eso es que me puede decir que soy **Hitler** o **Stalin**, porque, de verdad, los estimo muchísimo”. Queda claro.

2. Primero lo primero. De acuerdo con los postulados de la 4T, la reciente reforma a la Ley Federal del Trabajo merece un reconocimiento. Luego de que el decreto fue firmado por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, la reforma, ya publicada en el *Diario Oficial de la Federación*, entrará en vigor a partir del próximo 1º de enero. Hay quienes lo hicieron posible, entre ellos, **Luisa María Alcalde**, secretaria del Trabajo, y el resto de los funcionarios que integran esta rama del gobierno federal. Promovieron, defendieron y lucharon a favor de los millones de trabajadores que, con su labor, contribuyen a la economía nacional y a la prosperidad del país. Aunque si **Alcalde** le echara un poquito más de ganas, quizás, trascendería...

3. Instituciones ejemplares. En los últimos tres meses, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), a cargo de **Alejandro Svarch**, implementó acciones que permitieron reducir 100% el rezago histórico de solicitudes de información, así como 81% en recursos de revisión, y 100% las vistas al Órgano Interno de Control, lo que equivale a mil 916 recursos, de acuerdo con datos derivados de la Plataforma Nacional de Transparencia del Inai. La Cofepris ha dado cumplimiento al sistema de portales de obligaciones de transparencia, obteniendo una evaluación vinculante con calificación de 93 por ciento. Hay quienes sí se toman en serio los discursos de transparencia. ¿Quién más?

4. En marcha. **Salomón Jara**, gobernador de Oaxaca, reconoció la voluntad política de los diputados del Congreso local, por aprobar el Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2023, que asciende a 92 mil 229 millones 479 mil 717 pesos, lo que significa un crecimiento de 10.05% respecto al aprobado para 2022. **Jara** precisó que, “en el gobierno de la transformación, el dinero del pueblo será para el bienestar del pueblo”, y señaló que se trata de un presupuesto con mayor orientación social y productiva en la historia de la entidad, pues permitirá a los municipios ejercer un presupuesto histórico cercano a los 20 mil millones de pesos. Si esto de la transformación es real, pronto Oaxaca resentirá sus beneficios. Al tiempo.

5. Pincelada de cordura. **Ignacio Mier**, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, llamó a sus compañeros de partido a que se seren, que se pongan una bolsa de hielo en la cabeza y que mejor se piense en la unidad del movimiento. Esto luego del choque entre morenistas por los espectaculares que un grupo de legisladores colocó en apoyo a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, quien, oportunamente se deslindó. Alertó que hay cosas que en nada benefician a quienes tienen la legítima aspiración de participar en algo que es sustantivo para ellos, como es la continuidad de la llamada Cuarta Transformación. Que no les gane la emoción, pidió. Y está en lo cierto. Regalar armas a la oposición así por que sí no va.